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Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e cinco 1 

minutos, via webconferência, foi realizada a Terceira Reunião Ordinária do Conselho Superior 2 

do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão 3 

foi presidida e convocada pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, 4 

e secretariada pela servidora secretária executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram 5 

presentes os seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros 6 

Natos: Ademilde Irene Petzold Prado, Diretora-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio 7 

Câmara Monteiro, Diretor-geral Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-8 

geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; 9 

Sidnei Dal’Agnol, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do 10 

Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Alexandre 11 

Bittencourt de Sá, Diretor-geral substituto do Campus Ibirubá; Márcio Telles Portal, Diretor-12 

geral do Campus Osório; Sérgio Wesner Viana, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei 13 

Müller, Diretor-geral do Campus Restinga; Carlos Fernandes Junior, Diretor-geral do Campus 14 

Rio Grande; Letícia Martins de Martins, Diretora-geral do Campus Rolante; Clever Variani, 15 

Diretor-geral do Campus Sertão; Adair Adams, Diretor-geral do Campus Vacaria; Amir Tauille, 16 

Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis; e Maíra Baé Baladão Vieira, Diretora-geral do 17 

Campus Viamão. Representante da Sociedade Civil: Gabriel Freitas Foking, Entidade dos 18 

Trabalhadores – ASSUFRGS SINDICATO. Representante dos Egressos: Jucelio Kulmann de 19 

Medeiros. Representantes Docentes: Daniel Martins Ayub, Campus Bento Gonçalves; Claudio 20 

Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas; Fabiano Dornelles Ramos, Campus Caxias do 21 

Sul; Gema Luciane Agliardi, Campus Erechim; Oderson Panosso, Campus Farroupilha; Franck 22 

Joy de Almeida, Campus Feliz; Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá; Eron Magno Aguiar e 23 

Silva, Campus Osório; Aline Grunewald Nichelle, Campus Porto Alegre; Fábio Zschornack, 24 

Campus Rolante; Odair José Spenthof, Campus Sertão; Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria; 25 

Rogério Foschiera, Campus Viamão. Representantes Técnico-administrativos: Adriana Silva 26 
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Martins, Campus Alvorada; Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves; Marcos Antonio 27 

Peccin Junior, Campus Farroupilha; Talita Luiza de Medeiros Ferro, Campus Ibirubá; Gabriella 28 

Fraga da Ré, Campus Restinga; Victoria Cristina de Souza Moura, Campus Rolante; Silvar 29 

Antônio Botton, Campus Sertão; Rafaela Soares Dionísio da Silva, Campus Viamão; Lisiane 30 

Bender da Silveira, Reitoria; e Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus Avançado Veranópolis. 31 

Representantes Discentes: Jennifer Pereira, Campus Caxias do Sul; Carla Caren Popioleck, 32 

Campus Erechim; Bárbara Brito Sponga, Campus Feliz; Carla Andreza Silva de Barros, Campus 33 

Restinga; João Thiago da Silva de Borba, Campus Sertão; Dionatan Cecconello, Campus Sertão, 34 

Emilli Parizotto Tochettto, Campus Vacaria; e Adilson de Quadros Coutinho, Campus Avançado 35 

Veranópolis. Nesse momento, o presidente interrompeu a chamada e registrou que a discente 36 

Emilli Parizotto Tochettto foi medalhista na Olimpíada Brasileira de Agropecuária, e 37 

parabenizou a estudante pela conquista. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: 38 

Daniela Nicoletti Favero e Nilson Varella Rübenich, Campus Restinga; André Luiz Montes, 39 

Campus Avançado Veranópolis; e Renato Avellar de Albuquerque, Campus Porto Alegre. 40 

Também presentes na reunião os seguintes servidores: Fábio Azambuja Marçal, pró-reitor de 41 

Ensino; Felipe David dos Santos, Comunicação Reitoria; Flávia Santos Twardowski Pinto, pró-42 

reitora de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Liziane Garcia Torchelsen, pró-reitora adjunta 43 

de Desenvolvimento Institucional; Lucas Coradini, pró-reitor de Desenvolvimento Institucional; 44 

Marc Emerim, Diretoria de Gestão de Pessoas; Marlova Benedetti, pró-reitora de Extensão; e 45 

Tatiana Weber, pró-reitora de Administração. Atuaram na reunião os seguintes profissionais 46 

Intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS): Gabriel Conceição, Campus Alvorada; 47 

Juliana Beppler, Campus Alvorada; e Vanessa Ferrugem, Campus Alvorada. A reunião foi 48 

convocada com a seguinte pauta: 1. Aprovação das atas das reuniões anteriores: a. Ata da 1ª 49 

Reunião Extraordinária do Consup IFRS, realizada em 27 de março de 2024, via 50 

webconferência; b. Ata da 2ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, realizada em 30 de abril de 51 

2024, via webconferência; 2. Homologação de Resolução Ad Referendum: a. RESOLUÇÃO Nº 52 

23/2024 - CONSUP-REI, de 16 de maio de 2024, que aprova ad referendum a suspensão do 53 

cronograma de revisão do Projeto Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS - Processo nº 54 

23419.000453/ 2024-13; 3. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, 55 

Regimentos e Recursos (CLNRR): a. Regulamento para Concessão de Bolsas de Pesquisa, de 56 

Desenvolvimento, de Inovação e Intercâmbio no âmbito do IFRS - Processo nº 57 

23419.000195/2024-67; b. Atualização do Regulamento dos Núcleos de Atendimento às 58 

Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas (NAPNEs) - Processo nº 59 
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23419.002013/2024-92; 4. Informes Gerais. Iniciada a reunião, o presidente do Consup IFRS, 60 

professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos, agradeceu aos conselheiros e conselheiras pela 61 

presença na terceira reunião ordinária do Conselho Superior do IFRS. Agradeceu também a 62 

toda equipe de apoio da sessão, e as profissionais intérpretes da Língua Brasileira de Sinais 63 

(LIBRAS) na pessoa do Gabriel, que estava atuando no momento. Na sequência, ele anunciou a 64 

conferência nominal do quórum e chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, 65 

reitora substituta, que possui a prerrogativa legal de substituí-lo na presidência da sessão, e 66 

auxílio da secretária do Consup Cíntia Tavares Pires da Silva. Após efetuada a chamada, foi 67 

anunciada pela secretária do Conselho Superior a presença inicial de 46 (quarenta e seis) 68 

conselheiros na sala de reunião RNP. Posse dos novos membros. Tomou posse e passou a 69 

integrar o plenário: Gabriel de Freitas Focking, representante suplente da Sociedade Civil -70 

Entidade dos Trabalhadores – ASSUFRGS SINDICATO; Fabiano Dornelles Ramos, 71 

representante titular dos docentes do Campus Caxias do Sul; Odair José Spenthof, 72 

representante titular dos docentes do Campus Sertão; Silvar Antônio Botton, representante 73 

titular dos técnico-administrativos do Campus Sertão; Dionatan Cecconello, representante 74 

titular dos discentes do Campus Sertão. Foram expedidas de antemão as portarias de 75 

designação dos conselheiros citados, conforme a comunicação dos campi, e as publicações 76 

ocorreram no Boletim de Gestão de Pessoas do Governo Federal. O Termo de Posse dos 77 

conselheiros servidores serão expedidos via protocolo SIPAC para assinatura digital, após 78 

encerrada a sessão; e o Termo de Posse do conselheiro representante da Sociedade Civil será 79 

expedido e enviado para assinatura digital no sistema Sou Gov. Expediente. Se inscreveram 80 

para falar no Expediente da reunião os seguintes conselheiros: Claudio Enrique Fernández 81 

Rodríguez para manifestação geral; e Jucelio Kulmann de Medeiros para manifestação geral. O 82 

conselheiro Claudio Enrique cumprimentou a todos e apresentou a sua manifestação geral 83 

referente aos muitos acontecimentos ocorridos nos últimos meses devido a enchente ocorrida 84 

no estado. Entre eles, ressaltou que o Campus Canoas está servindo de abrigo aos 85 

desalojados, e agradeceu aos demais campi pela solidariedade e apoio ao campus. Salientou o 86 

fim da Greve dos servidores e as muitas conquistas alcançadas, mas ressaltou o aumento 87 

significativo de bolsas para os nossos estudantes, a recuperação dos salários com um déficit 88 

de longos anos, e a revogação da Portaria 983 que terá que ser revisada novamente no 89 

Consup. E disse, que queria falar da reunião ocorrida no dia quatorze que encaminhou o fim 90 

da Greve, e registrou que fomos o único Instituto de educação superior presente e que contou 91 

com a presença dos colegas da SETEC (Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica) 92 
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Alexandre Vidor e Gregório Grisa. Ressaltou a importância dessa reunião para a Educação e 93 

parabenizou o IFRS pela participação. O conselheiro Jucelio Kulmann de Medeiros fez a sua 94 

manifestação geral no sentido de manifestar a sua solidariedade para com todas as pessoas 95 

afetadas pela catástrofe climática ocorrida no estado do Rio Grande do Sul, e exaltou o IFRS 96 

que cumpriu a sua função social, quando foi ponto de coleta de donativos, servindo como 97 

abrigo, e ajudando com auxílios aos atingidos. Ressaltou a finalização da Greve e os ganhos 98 

conjunturais que vieram antes dos ganhos salariais. Também observou que o PROIFES 99 

(Federação de Sindicatos de Professores e Professoras de Instituições Federais de Ensino 100 

Superior e de Ensino Básico Técnico e Tecnológico) atrapalhou um pouco as negociações com 101 

judicializações ocorridas, mas disse que gostaria de ressaltar o protagonismo do SINASEFE 102 

(Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação Básica, Profissional e Tecnológica) 103 

nesse pleito todo de Greve. O reitor Júlio Xandro Heck aproveitou para agradecer todas as 104 

ajudas recebidas de outros estados, em especial ao Instituto Federal de Santa Catarina que 105 

enviou uma quantidade significativa de donativos, e a solidariedade que recebemos do país 106 

inteiro. Encerrado o Expediente, o presidente iniciou a Ordem do Dia. O primeiro assunto de 107 

pauta referiu-se ao item a. Ata da 1ª Reunião Extraordinária do Consup IFRS, realizada em 27 108 

de março de 2024, via webconferência; b. Ata da 2ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, 109 

realizada em 30 de abril de 2024, via webconferência. O presidente propôs a aprovação das 110 

atas por aclamação, e o registro das abstenções. Se abstiveram da aprovação da Ata da 1ª 111 

Reunião Extraordinária do Consup, de 27/03/2024, os seguintes conselheiros: Fábio 112 

Zschornack, Alexandre Bittencourt Sá, Odair José Spenthof, e Gabriel de Freitas Focking. Se 113 

abstiveram da aprovação da Ata da 2ª Reunião Ordinária do Consup, de 30/04/2024 os 114 

seguintes conselheiros: Gabriella Fraga da Ré, Gabriel de Freitas Focking, Marcos Antonio 115 

Peccin Junior, Sidnei Dal’Agnol, Adilson de Quadros Coutinho, e Odair José Spenthof. Não 116 

havendo objeções, e com os devidos registros das abstenções, as atas da 1ª Reunião 117 

Extraordinária do Consup IFRS, realizada em 27 de março de 2024, e a Ata da 2ª Reunião 118 

Ordinária do Consup IFRS, realizada em 30 de abril de 2024, foram aprovadas pelo plenário. O 119 

assunto seguinte referiu-se ao item 2. Homologação de Resolução Ad Referendum: a. 120 

RESOLUÇÃO Nº 23/2024 - CONSUP-REI, de 16 de maio de 2024, que aprova ad referendum a 121 

suspensão do cronograma de revisão do Projeto Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS - 122 

Processo nº 23419.000453/ 2024-13. O presidente Júlio Xandro Heck explicou que houve a 123 

necessidade de expedição de uma resolução ad referendum para aprovação da suspensão do 124 

cronograma do PPI do IFRS por dois motivos evidentes: a greve dos servidores e a catástrofe 125 
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climática ocorrida no estado. Explicou que foram situações que impediram as devidas 126 

discussões que a revisão do documento necessita. Ressaltou que o grupo de trabalho (GT) 127 

deverá retomar as discussões com a volta das atividades letivas e com a melhora das 128 

condições climática, e propor um novo cronograma de revisão. O presidente registrou em ata 129 

que o GT proponha um novo cronograma e que apresente na próxima reunião ordinária deste 130 

conselho. Não havendo inscritos para discussão, o presidente encaminhou uma Homologação 131 

da RESOLUÇÃO Nº 23/2024 - CONSUP-REI por aclamação. Não houve objeções. Aprovada a 132 

homologação da RESOLUÇÃO Nº 23/2024 - CONSUP-REI, de 16 de maio de 2024, que aprova 133 

ad referendum a suspensão do cronograma de revisão do Projeto Pedagógico Institucional 134 

(PPI) do IFRS, conforme os autos do Processo nº 23419.000453/ 2024-13, e que seja 135 

apresentado ao Conselho Superior uma nova proposta de cronograma de revisão do PPI do 136 

IFRS. Em seguida, o presidente iniciou a apreciação do item 3. Apreciação dos pareceres da 137 

Comissão de Legislação, Normas, Regimentos e Recursos (CLNRR): a. Regulamento para 138 

Concessão de Bolsas de Pesquisa, de Desenvolvimento, de Inovação e Intercâmbio no 139 

âmbito do IFRS - Processo nº 23419.000195/2024-67. A conselheira Rafaela Soares Dionísio 140 

da Silva fez a leitura na íntegra do parecer exarado pela CLNRR que recomendou a aprovação 141 

do documento. Em regime de discussão, o conselheiro Cristian Pio Ávila observou que este 142 

processo também poderia ter sido discutido e apreciado dentro da Comissão Permanente de 143 

Ensino, por tratar-se de editais de bolsas de pesquisa e distribuição de bolsas, e algumas 144 

questões em relação a distribuição de bolsas poderia ser melhorada e discutida. Ressaltou a 145 

sua preocupação nesse documento quanto a nepotismo, mas disse, que observou haver uma 146 

contradição, pois diretores de Ensino que participam dos processos de seleção podem ter 147 

bolsas de pesquisa e não há impedimentos, e observou poder haver um conflito de interesse 148 

nesse sentido. Observou estranho isso no edital, e disse que já havia trabalhado com vários 149 

editais em muitas instituições, mas que os envolvidos no processo eram impedidos de 150 

participação. Observou ter sentido falta de alguma forma de regulamentação sobre isso. O 151 

presidente Júlio esclareceu que esse regulamento não dizia respeito ao fomento interno, e sim 152 

a bolsas captadas de recursos externos, e assim, não se aplicando aos casos referenciados pelo 153 

conselheiro Cristian. Explicou também que esses impedimentos já constam nos editais e não 154 

precisam constar nesse regulamento, e eles já trazem essas questões levantadas e 155 

observadas. Também explicou que regulamentos são enviados para a Comissão de Legislação, 156 

Normas, Regimentos e Recursos, conforme o Regimento Interno do Consup IFRS. Observou 157 

também que o nosso regimento determina o envio dos processos apenas para uma comissão 158 
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permanente, e nesse caso, a comissão pertinente ao assunto regulamento seria a Comissão de 159 

Normas. O presidente agradeceu todas as observações do conselheiro Cristian, e solicitou o 160 

seu registro. A conselheira Rafaela Dionísio da Silva esclareceu que a comissão pesquisou toda 161 

uma a legislação pertinente ao assunto, inclusive pareceres da nossa Procuradoria Jurídica 162 

para exarar o seu parecer. Não havendo inscritos para discussão o reitor encaminhou a 163 

votação. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a favor do parecer; zero votos 164 

contrários; e 02 (duas) abstenções. Aprovado pelo plenário o Regulamento para Concessão de 165 

Bolsas de Pesquisa, de Desenvolvimento, de Inovação e Intercâmbio no âmbito do IFRS, 166 

conforme os autos do Processo nº 23419.000195/2024-67. b. Atualização do Regulamento 167 

dos Núcleos de Atendimento às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas 168 

(NAPNEs) - Processo nº 23419.002013/2024-92. A conselheira Maíra Baé Baladão Vieira, 169 

presidente da CLNRR, apresentou o parecer exarado de sua relatoria. Explicou que tratava-se 170 

de uma atualização do regulamento dos NAPNEs para adequação das conquistas que o nosso 171 

Instituto fez em relação a esses assuntos. Ela elencou as atualizações principais, a saber: a 172 

primeira, sobre a definição das Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas e foi 173 

adicionado o termo “transtorno do espectro autista”; a segunda, a vinculação desse núcleo a 174 

Direção de Ensino e não mais a Direção de Extensão; e a terceiro, que passa a ser 175 

“coordenação” a ser designada pela direção-geral do campus. Ao final, informou que a CLNRR 176 

recomendava a aprovação do documento na íntegra. Em regime de discussão, a conselheira 177 

Maíra registrou o seu orgulho pela nossa Instituição, evoluindo nessa questão de inclusão e 178 

diversidade, com reestruturação dos NAPNEs, e por essa importante conquista da 179 

coordenação junto ao Ministério. E também, pelos nossos estudantes, que além do 180 

conhecimento que eles levam, estamos efetivando as nossas propostas de inclusão integral, e 181 

que eles saiam do IFRS como pessoas que com certeza estarão dispostas a melhorar a 182 

sociedade. Não havendo mais inscritos para discussão o reitor encaminhou a votação. Em 183 

regime de votação: 47 (quarenta e sete) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero 184 

abstenções. Aprovado pelo plenário por unanimidade a alteração do Regulamento dos 185 

Núcleos de Atendimento às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas (NAPNEs), 186 

conforme os autos do Processo nº 23419.002013/2024-92. 4. Informes Gerais. Não houve 187 

informes gerais. Agradecendo a presença de todos os conselheiros e conselheiras, e de toda a 188 

equipe de apoio para realização da sessão, às nove horas e quarenta e sete minutos, o 189 

Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, declarou encerrada a reunião. 190 

E, para constar, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior do IFRS, 191 
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lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. 192 

Bento Gonçalves, vinte e cinco de junho de dois mil e vinte e quatro. 193 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva 
Secretária do Conselho Superior IFRS 
 
 
Júlio Xandro Heck  
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Sidnei Dal’Agnol, Diretor-geral do Campus Erechim 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Alexandre Bittencourt de Sá, Diretor-geral substituto do Campus Ibirubá 

Márcio Telles Portal, Diretor-geral do Campus Osório 

Sérgio Wesner Viana, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga 

Carlos Fernandes Junior, Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Letícia Martins de Martins, Diretora-geral do Campus Rolante 

Clever Variani, Diretor-geral do Campus Sertão 

Adair Adams, Diretor-geral do Campus Vacaria 

Amir Tauille, Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis 

Maíra Baé Baladão Vieira, Diretora-geral do Campus Viamão 

 

Representante da Sociedade Civil 

Gabriel Freitas Foking, Entidade dos Trabalhadores – ASSUFRGS SINDICATO 
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Gema Luciane Agliardi, Campus Erechim 

Oderson Panosso, Campus Farroupilha 

Franck Joy de Almeida, Campus Feliz 

Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá 

Eron Magno Aguiar e Silva, Campus Osório 

Aline Grunewald Nichelle, Campus Porto Alegre 

Fábio Zschornack, Campus Rolante 

Odair José Spenthof, Campus Sertão 

Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria 

Rogério Foschiera, Campus Viamão 

 

Representantes Técnico-administrativos 
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Gabriella Fraga da Ré, Campus Restinga 

Victoria Cristina de Souza Moura, Campus Rolante 

Silvar Antônio Botton, Campus Sertão 
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Lisiane Bender da Silveira, Reitoria 

Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus Avançado Veranópolis 
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